

DECLARACIÓN RUEDA DE PRENSA GUGGENHEIM URDAIBAI STOP

Desde la plataforma Guggenheim Urdaibai Stop damos por finalizada la campaña iniciada el 19 de mayo junto con Mediterranean Alliance Wetlands (MAW), valorando muy positivamente el respaldo del mundo científico a la necesaria protección de Urdaibai y expresando una seria preocupación ante la tardanza de Ramsar, UNESCO y MITECO en contestar a las cartas que les hemos enviado.

La plataforma ciudadana **Guggenheim Urdaibai Stop** quiere anunciar el cierre de su campaña en la que se encendió internacionalmente la Alerta Roja por Urdaibai, una iniciativa con la que buscábamos alertar a organismos internacionales y estatales sobre la grave amenaza que representa el proyecto Guggenheim Urdaibai para la Reserva de la Biosfera. Objetivo que damos por cumplido.

Como parte de la campaña, la **Alianza Mediterránea por los Humedales (MAW)** remitió cartas oficiales con el respaldo de 77 organizaciones de índole ecologista o conservacionista a tres instituciones clave en la protección del patrimonio natural: **Ramsar**, organismo internacional dedicado a la conservación de humedales; la **UNESCO**, garante de las reservas de la biosfera; y el **Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO)**, responsable último de las políticas ambientales en el Estado español y también hizo público un **manifiesto científico** buscando el apoyo del mundo académico y de la investigación.

A pesar de la importancia de los valores ecológicos, culturales y sociales en riesgo, todavía **ninguno de los tres organismos ha dado respuesta** a las peticiones de intervención. Tenemos constancia de que la carta al MITECO ha sido trasladada al Gabinete de la Vicepresidenta Tercera del Gobierno y Ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico; en el caso de UNESCO nos han notificado que se ha iniciado la tramitación de nuestra petición siguiendo el procedimiento establecido por el Comité Español del Programa MaB y esperamos tener una respuesta tras la celebración de la reunión del Comité MaB, prevista para hoy mismo. Y en lo que se refiere a Ramsar, todavía no hemos tenido ningún tipo de notificación. Después de más de tres meses este silencio institucional, en opinión de la plataforma, supone desatención del mandato de protección ambiental y de la petición realizada por parte de 77 organizaciones que han apoyado esta campaña.

En el caso del **Manifiesto de Científicos** ha ocurrido todo lo contrario, puesto que la respuesta recibida ha sido muy positiva, evidenciando un contraste incómodo: mientras la comunidad científica levanta la voz y alerta de los riesgos de un proyecto que podría comprometer el equilibrio de una Reserva de la Biosfera reconocida por la UNESCO, las instituciones que deberían ser las primeras en velar por su protección se mantienen en silencio o, al menos, sin la contundencia que cabría esperar. Ese vacío institucional no solo genera desconfianza social, sino que también transmite la idea de que los intereses económicos o políticos pueden llegar a imponerse sobre compromisos internacionales y responsabilidades ambientales.

“Desde la plataforma hemos cumplido con nuestra parte: alertar, documentar y pedir auxilio a quienes tienen la responsabilidad de salvaguardar Urdaibai. La falta de respuesta de Ramsar, UNESCO y MITECO evidenciaría la fragilidad de los mecanismos de protección ambiental cuando se enfrentan a intereses económicos y políticos”

Con el cierre de esta campaña, Guggenheim Urdaibai Stop reafirma su compromiso de seguir trabajando por la defensa del territorio y pedimos a la ciudadanía que no baje la guardia. Tenemos que seguir tomando parte activamente en el proceso de escucha impulsado por las instituciones y mostrando nuestro rechazo a este proyecto en los ámbitos donde tengamos opción. Así lo haremos en el próximo congreso de la UNESCO que se celebrará en China del 22-27 de septiembre. La plataforma ha enviado una carta exponiendo la amenaza que en realidad supone este proyecto para una comarca como Busturialdea y un espacio como Urdaibai.

“Si los organismos internacionales y estatales callan, seguiremos alzando la voz. Urdaibai no se vende”

Queremos dar las gracias a **Mediterranean Alliance Wetlands (MAW)** y al **equipo de trabajo (Task force)** que nos ha acompañado en este viaje. A continuación damos paso a **Aitor Galarza, uno de los impulsores del Manifiesto de Científicos**, para que sea él mismo, voz autorizada sin ninguna duda, el que exponga el valor de este manifiesto.

Contacto de prensa:

David Henderson (Plataforma Guggenheim Urdaibai Stop)
guggenheimurdaibaistop@gmail.com / 00 34 635 008 549